

DIARIO DE CORDOBA

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

Subscription en Córdoba... (Por un mes... 8 rs. Por trimestre... 22 rs.)
Fuera de Córdoba... (Por un mes... 10 rs. Por trimestre... 28 rs.)

MIERCOLES 31 DE ENERO DE 1872.

Los señores suscritores de este diario tienen el derecho a insertar gratis en sus columnas avisos de comercio y que sea de su exclusivo interés.

Seccion oficial.

Gobierno militar de la provincia de Córdoba.

Orden de la plaza del 31 de Enero de 1872. Los cuerpos de esta guarnición pasarán la revista administrativa el próximo mes de Febrero el día 1.º a las 10 de su mañana dentro de sus respectivos cuarteles, empezando por el primer batallón del regimiento Infantería de Valencia y siguiendo los demás por el orden de antigüedad.

Los Sres. Jefes y oficiales, partidas ó individuos sueltos en todas situaciones pasarán de 11 a 12 de la misma en este Gobierno militar, donde al efecto se hallará el Sr. Comisario de Guerra. El brigadier Gobernador, Santa Pau. Es copia: el capitán Secretario, Juan Goholero.

Noticias.

NACIONALES.

De la Correspondencia de España del 28 copiamos las noticias siguientes: Parece que han presentado su dimisión los consejeros de Estado Sres. Labrador, Lasala, España y Calatrava.

El Punte de Alcolea insiste en asegurar que no hay nada absolutamente de modificación ministerial, y que si el señor Gaminda se restablece, se presentará el mismo ministerio a las nuevas Cortes.

Ayer tarde a las tres se verificó en la tertulia Progresista la reunión de ex-senadores y ex-diputados del partido radical, convocada por la junta directiva.

Asistieron 117 individuos de los que han pertenecido a ambas cámaras. El Sr. Rivero, según anuncia hoy la *Constitución*, después de haber conferenciado con los senadores y diputados radicales, se retiró antes de empezar la sesión por no hallarse de acuerdo acerca de la conducta que debe seguir el partido en estas circunstancias. Sin embargo, puso en manos de sus colegas su voto para que lo agregaran a lo que votase la mayoría.

Presidió el Sr. Ruiz Zorrilla, quien espuso el objeto de la reunión, que no era otro que el de participar la opinión de la junta directiva del partido, que se había reunido el día anterior para deliberar acerca de la actitud y conducta que este debía adoptar y seguir ante las eventualidades de la política. La junta había decidido por unanimidad que era conveniente ir a las urnas, pero que si antes del período electoral ó durante él el gobierno hacia imposible la lucha, la junta no titubearía en aconsejar y proponer el retraimiento del partido radical.

Después de varios discursos, algunos bastante vivos, pronunciados por los Sres. Becerra, Figuerola, Escosura, Pastor, Ramos Calderón, Mata y Castro, preguntó el presidente «si se aprobaba el voto de confianza a la junta directiva propuesta por el Sr. Pastor, y se aceptaba acudir a la lucha electoral.» Ambos puntos fueron aprobados por unanimidad.

Terminó la reunión con un discurso del Sr. Ruiz Zorrilla, cuyas últimas frases fueron las siguientes: «Ni lo que se fue en 68, ni lo deseado por la soberanía de la Asamblea Constituyente, deben ni pueden volver mientras el partido radical exista.»

Únicamente como noticia de carácter fantástico copiamos la siguiente de un periódico radical, alusiva a sucesos ocurridos en el consejo de ministros celebrado ayer tarde: «El presidente del Consejo de ministros espuso a S. M. la necesidad de reconstituir el gabinete con elementos conservadores, dando así mas cohesión al partido para luchar con éxito en la próxima campaña electoral. Pero el rey al decir de las gentes, tuvo a bien manifestar que habiendo dado el decreto de disolución a este gabinete, por tener en buena teoría constitucional significación que entre el Parlamento y el ministerio la corona opta por este, no veía necesidad alguna de modificarlo hasta tanto que se reunan las nuevas Cortes, a menos que alguno de sus miembros no esté conforme con la política que el gabinete representaba.»

En la reunión que celebran mañana los ex-senadores y diputados que se hallan dispuestos a apoyar la situación, quedará elegido el comité directivo electoral, que se pondrá de acuerdo con los que se formen en las provincias.

En Valencia, como así mismo en todas las provincias de España, reina el orden más completo. Damos esta noticia, para desmentir la absurda que se ha propalado hoy en Madrid, inventada por los vendedores de un periódico que anunciaban una sublevación republicana en Valencia.

El baile de palacio estuvo brillante, según dice un colega, notándose con estraneza la ausencia de los radicales, que habían sido invitados. El marqués de Torre Orgaz, a pesar de haber hecho dimisión del cargo de mayordomo, asistió al baile regio.

La *Iberia* no cree que ningún personaje caracterizado del partido embrioso se pase a la república, fundándose en los compromisos que tienen adquiridos con el país, el cual vería con asombro semejante evolución.

En la tarde del miércoles el cura de uno de los pueblos inmediatos a Granada al atravesar el Genil fué arrastrado por las aguas, en las que pereció, habiendo sido encontrado su cadáver cerca del lugar de Cénas.

Anteayer fué bautizada en Valencia una niña con los nombres de María del Carmen Libertad Igualdad y Fraternidad.

Probablemente el general Gaminda se encargará del ministerio de la Guerra, tan luego como llegue a Madrid, que será del jueves al viernes.

La *Prensa* tiene entendido que el acuerdo tomado ayer en la reunión de ex-senadores y ex-diputados radicales en la Tertulia, fué «ir a las elecciones próximas coaligados con todos los enemigos del gobierno.»

Cinco y un arzobispo y obispos se han adherido a la protesta del cardenal Bonnehose contra el proyecto de ley de instrucción pública presentado a la cámara por el ministro Sr. Julio Simon.

Hoy se reúne el comité central del partido radical para ocuparse del manifiesto que ha de dirigir al país con motivo de las próximas elecciones.

Por más que los periódicos opositores anuncian modificación ministerial, para dentro de algunos días, lo mas probable, según nuestras noticias, es que el gabinete tal y como está constituido se presente al futuro parlamento, a menos que no ocurriera uno de esos sucesos imprevistos que motivara alguna variación.

Según la *Epoca* los propósitos que se atribuyen al Sr. Rivero han merecido duras calificaciones de una de las mas caracterizadas personas del partido republicano.

La *Discusión* da por supuesto que los radicales vuelven la espalda a la dinastía, y dice que al hacerlo dan pruebas de consecuencia. Declara además que el pueblo alza hoy la bandera de antidinastismo.

Anuncia un periódico que ya es segura la venida del nuncio a Madrid.

La *Iberia* hace constar que sus mas intrasigentes enemigos no pueden menos de convenir en que el rey ha obrado constitucionalmente.

Dice la *Epoca*: «Los radicales, a quienes se ha manifestado estraneza por la conducta que sus jefes han observado respecto del monarca, dicen que por decoro a su partido no podían concurrir a fiestas gastronómicas en tanto que aquel se consideraba lastimado y desairado.»

Por mas que otra cosa dizen en publico, es lo cierto que la idea del retraimiento va ganando terreno entre los radicales, y según se cree, aprovecharán cualquier pretexto para proclamarlo.

El general Gaminda ha vuelto a recibir según dice un telegrama de ayer tarde.

ESTRANJERAS.

Dice el *Cronista* de Nueva-York: «La comisión nombrada para examinar los farmacéuticos y sus dependientes, ha dado su informe. En el documento se prueba que la generalidad de las boticas están en manos de hombres completamente ignorantes de los principios generales de su profesion. Los errores que con tanta frecuencia han cometido al despachar las medicinas, prueban que el informe no es exagerado. En vista de esto es de esperarse que la Legislatura ordene tambien un examen general de médicos, pues es público y notorio que los títulos se han vendido y venden como otra mercancía cualquiera.»

Aunque nos parecen en extremo exageradas las noticias que contiene, trasladamos a continuación algunos párrafos de una carta de San Petersburgo: «La temperatura está a 40° bajo cero del termómetro centígrado. El vapor de la respiración forma una especie de carota de hielo, y se ven el bigote, barba, pestañas y cejas erizadas de témpanos ó agujas de hielo. Los perros que van por la calle ladran porque se les hielan las patas al ponerlas sobre las piedras de la calle; los gorriónes caen como heñidos por el rayo; muchos cocheros se hielan en el pescante de sus carruajes; los caballos se desbochan, y no se ve por las calles mas que algunos agentes de policía y unos pocos carruajes.

Cuando en el interior de las casas se abre alguna ventana, el aire caliente de las habitaciones se hielas, cambiándose en humo ó niebla blanquecina, que hace imposible toda circulación. Cuando se toca un metal, como picaporte, cerrojo, etc., se siente la misma impresion que al recibir una quemadura.»

El día del baile de la embajada francesa, murió helado el cochero del príncipe Witgenstein, y otro infeliz auriga perdió ocho dedos de las manos, que se le helaron. Son innumerables las personas a quienes se les han helado las narices y las orejas, y se ven infinitos que tienen el rostro en supuración.

Nada puede dar idea de cómo está San Petersburgo hoy. Siente uno, helarse la médula de los huesos, y a salir de casa sin envolverse perfectamente en pieles, caería uno muerto al dar los primeros pasos.»

El gobernador de Utah recomendó en su mensaje a la Asamblea de los mormones la abolición de la poligamia, pero los representantes oyeron con desprecio la lectura de este documento y parece que no hacen caso de tal recomendación.

En el discurso pronunciado con este motivo por el belga Sr. de Hamptome, dijo que la mayoría de los pueblos católicos se niega a ser cómplice de sus gobiernos, que no representan a los pueblos católicos. Añadió que la presencia en Roma de los diplomáticos acreditados cerca de Victor Manuel insulta los sentimientos del catolicismo, y terminó suplicando a Su Santidad que no confundiera a sus hijos fieles con los gobiernos que cometen tales actos.

El Papa contestó en los siguientes términos: «Desgraciadamente para los pueblos, muchos gobiernos han olvidado sus deberes. Desde hace cuarenta años se aconseja al pontificado acomodarse a las instituciones y a las pretendidas aspiraciones populares. Impotentes para resistir a las revoluciones, los que daban estos consejos han sido derribados y arrojada la sociedad en un abismo del que no puede salir sin la mano de Dios. Abandonada la Iglesia militante, obrará sola, y será quien se niegue a defender a la humanidad. Iglesia combatirá al clero sostendrá la lucha, y con el ejemplo, los fieles católicos les imitarán, prestándoles su apoyo y Maria les protegerá.

Dios convierte a los pueblos, corrige las debilidades de los gobiernos, ilumina a los impíos y mantiene a los buenos en la gracia de Dios.»

Al vender sus ricas joyas la emperatriz Eugenia, ha reservado una magnífica caja de oro con su retrato guardado de brillantes que ha regalado al noble dueño de Camden-House, la morada que habitan los emperadores en Chislehurst, y por cuyo alquiler no ha querido nunca sino una remuneración insignificante.

La *Epoca* da algunas noticias acerca de la vida que hacen los moradores del castillo palacio.

El emperador, que se levanta temprano, baja a las diez al comedor, lee los periódicos y revistas, almuerza y conversa después con los que han invitado a su mesa con las visitas. Si el tiempo lo permite, los emperadores pasean por el parque y sus cercanías. Napoleón trabaja después en su despacho hasta las seis.

- 20 -

Y volviendo la espalda a su cliente, Mr. Fauvel se dirigió a su cajero y dijo: «Estendad un recibo y enviad al punto. Que tomen un carruaje y retirarán del Banco todos los fondos disponibles.»

«¿No habeis oído?» repuso el banquero, ya próximo a estallar. El cajero se estremeció: hubiérase dicho que salía de un sueño.

«Es inútil enviar,» dijo fríamente, «el crédito del señor es de trescientos mil francos y en el Banco nos quedan poco mas de cien mil.»

Esta respuesta hubiérase dicho que Claméran la esperaba, porque contestó: «Naturalmente...»

No dijo más; pero su fisonomía, su expresión, pareció decir que aunque bien representada la comedia, no le engañaban.

«¡Ah! mientras un desconocido de jaba adivinar tan a las claras su misterio de Cultura 2006

- 21 -

ofensivo pensamiento, los empleados dos después de la respuesta del cajero, no sabían qué pensar.

Era que Paris en aquellos momentos había pasado por muchas catástrofes financieras; las mas atrozmente de crédito de las mejores casas, y se habían visto hombres de los mejores y jores antecedentes y de los mas activos, demandar auxilio y fondos a los especuladores mas afortunados.

El crédito, este pájaro de rara especie, portador de la calma y de la prosperidad, estaba indeseado para fijarse y tenía las alas entreabiertas para volar al mas pequeño ruido.

Por eso una comedia preparada de antemano por el banquero, y su cajero, podía entrar muy bien en la creencia de aquellas gentes y figurarse que por lo menos trataban de ganar tiempo.

Mr. Fauvel tenía demasiada experiencia para no adivinar la impresión que habían producido las

- 24 -

Por fin, después de una larga pausa, Mr. de Fauvel se detuvo delante de Próspero: había tomado su partido.

Necesitamos tener una explicación,» dijo, «Entrad en vuestro departamento.»

El cajero obedeció sin que una palabra saliese de sus labios y su jefe le siguió teniendo muy buen cuidado de cerrar la puerta tras él.

Nada en aquel departamento acusaba la presencia de ladrones estrafalios a la casa: todo estaba en su lugar y ni un solo papel se había descompuesto.

La caja estaba abierta y sobre la tabla superior se veía cierto número de pilas de oro olvidadas ó deshechadas por los ladrones.

Mr. Fauvel sin tomarse el trabajo de examinar nada, tomó una silla y ordenó a su cajero que se sentara; era ya enteramente dueño de sí, y su fisonomía había recobrado su expresión habitual.

- 17 -

que tengamos llave y conozcamos la palabra.

«Esto era una acusación formal, ó así al menos lo comprendieron todos los presentes. Sin embargo, la calma del cajero no se desmintió. Soltó lentamente el brazo que le oprimía su jefe, y aun mas lentamente murmuró: «En efecto, solo yo he podido tomar ese dinero.»

«Desgraciado!»

Próspero retrocedió un paso, y con los ojos obstinadamente fijos en los del banquero, dijo: «¡O vos!»

El banquero no pudo contener un ademán de amenaza, y no se sabe lo que hubiera sucedido si en el mismo instante no hubiera llegado hasta ellos el rumor de una disputa que tenía lugar en la puerta exterior.

Un cliente quería entrar a pesar de las observaciones y negativas de los criados; y en efecto entró: era Mr. de Claméran.

risa á no quitarle al momento el plato de delante.

Un jóven, corta lor de oficio, en cierta ocasion bebió agua corrompida, y por espacio de seis meses estuvo sufriendo los mas crueles dolores de estómago, hasta que vomitó tres sapos que se le habian formado en el cuerpo, y al momento recobró la salud.

Cierta eclesiástico alemán perdía el uso de la palabra en el momento que veía cangrejos calientes; pero á medida que se iban enfriando, le volvía la palabra poco á poco.

La hija de un francés tenía dos lenguas, y se han visto muchos individuos con tres orejas, seis dedos en cada mano, dos brazos juntos, dos cabezas, un ojo en la frente, y otras rarezas semejantes.

Un zapatero alemán padecía por espacio de muchos años vivos dolores en el bajo vientre. La violencia del mal le reducía á la desesperacion; y una noche que estaba cenando con su mujer, tomó un cuchillo y se hizo un corte en el bajo vientre, con el insensato designio de abrirse el sitio en donde sentía el dolor. El infeliz murió de resultas de la herida, y al dia siguiente le salió una serpiente del vientre.

El médico del príncipe Darmstadt espuso á la Academia imperial, que cierto dia estaba trabajando con mucho interés, cuando llegó la noche de repente, salió de sus ojos una llama, intensa que le alumbró por espacio de algun tiempo, y pudo escribir algunas líneas antes que se disipase.

Una niña de siete años dormía siete dias seguidos sin despertar ni un momento.

Otra tenía leche en sus pechos pocos dias despues de nacer.

En 1655 habia en Augsburgo una mujer de 22 años de edad, que tenía todo el cuerpo y la cara cubiertos de pelos rizados, amarillos y ligeros como los de la lana. Además, el pelo de la barba le llegaba hasta la cintura, y tenía las orejas cubiertas de pelos largos y amarillos. Aquella mujer se dejaba ver y tocar mediante cierta retribucion.

Una parte de los habitantes de la isla Formosa tienen rabos en la parte superior del ano. Estos rabos no tienen pelos y se parecen á los de los cerdos.

En la obra de M. H. Marié Martin titulada «El valle de las amazonas y sus recientes exploradores» se habla de una colonia de indios que tienen rabo. M. de Castelnau dice que esta colonia habita en las riberas del rio Jurua. Los rabos tienen la longitud de cuatro á seis pulgadas. En 1842 vió M. du Courret uno de aquellos hombres en la Meca.

En la isla de Macasar habia una mujer que tenía los pechos en la espalda; y cuando habia de dar de mamar á su hijo, los sacaba por debajo de los hombros.

A consecuencia de un ataque de apoplejia perdió una señora el uso de la palabra, de tal modo, que únicamente podía pronunciar el Padre nuestro, Ave Maria y el Credo. Por lo demás, tenía una excelente memoria y un juicio muy sano.

La mujer de un molinero alemán parió una niña robusta y bien formada, escepto que tenía el vientre mas abultado que en el estado natural. A los

ocho dias de nacer se vió atacada de dolores de vientre, los que espesaba con sus continuos gritos y violentos movimientos. En seguida despidió por bajo un agua teñida de sangre, y despues dió á luz una niña viva. Este acontecimiento tuvo lugar como sucede en un parto natural.

El embrión que acababa de dar á luz la recién nacida tenía la longitud de de lo anular, y como vivia y tenía figura humana, recibió el bautismo; pero al dia siguiente murieron las dos.

En 1634 un anciano de 118 años de edad se vió atacado de fuertes dolores en sus peladas encías. El viejo quedó grandemente sorprendido cuando á los pocos dias vió que le salian de nuevo los dientes como á un niño en la lactancia. Un caso idéntico se cuenta de otro hombre de la misma edad.

Cartilla

—Circular.— Hemos recibido la siguiente de los señores que componen la Junta encargada de organizar el centro Hispano-Ultramarino de esta capital, y desde luego ofrecemos nuestra cooperacion y nuestras columnas para este patriótico objeto. Dice así:

«Muy Sr. nuestro: en una numerosa reunion que tuvo lugar en esta capital en la noche del trece del corriente en la casa y por la iniciativa del Sr. Conde de Torres Cabrera, fué acogido por unanimidad y con aplauso el patriótico pensamiento de formar una asociación ó centro con el nombre de Hispano Ultramarino, que secundando el impulso dado en la capital de la Monarquía por los nobles patriotas cuya direccion preside el Excmo. Sr. Marqués de Manzanedo, estiende, ascite, armonice y vivifique el sentimiento que abrigar debe todo corazón español para mantener la integridad y la honra nacional contra el intento utilitario y egoísta de estrangeros ambiciosos, contra la traicion de españoles degenerados y contra los errores que se difunden para debilitar en los hidalgos pechos de los sucesores de Pelayo y Guzman el santo fuego del amor á la patria.

Cuba, emporio de riqueza y tipo de bienandanza, víctima es hace tres años de una agresion vandálica, en que se mancha y pisotea con el incendio, el asesinato y la violacion, el nombre de libertad y el sentimiento del honor, sin que contenga á aquellas hordas desenfrenadas ni la prudente y generosa concesion, ni el paciente sacrificio de raudales de sangre. Tiempo es ya de que nuestros hermanos de Cuba, insulares y peninsulares, se sientan animados por el aliento potente del Leon de las Españas, y vean y palpen que no en campo estéril han sembrado su heroico sacrificio é inquebrantable perseverancia al sostener la bandera nacional.

Como fácilmente comprenderá V., la empresa no es ni debe ser acometida escusivamente por ninguno de los partidos políticos en que desgraciadamente nos dividimos: el proyecto realizado en Madrid y que cunde y se propaga por los ambitos de la monarquía, de aliviar á una de sus provincias estrechada por los mares y despedazada en su seno por la discordia, debe tener la simpatía y el apoyo de todo español

leal. Depongamos, pues, nuestras pequeñas diferencias ante el levantado y noble sentimiento nacional: amistad y benevolencia para toda autoridad y todo gobierno, llámese como se llame, venga de donde viniere, con tal de que favorezca y practique en las esferas oficiales lo que desea todo español honrado, y exige el sacrosanto deber de mantener incólume y puro el honor de la patria.

En la reunion á que al principio nos hemos referido así quedó reconocido y consignado, y sobre esta base se colocó provisionalmente por eleccion á los que suscribimos esta carta, á fin de que, haciendo la oportuna exploracion y solicitud de adhesiones, propongamos lo conducente á la formacion del centro ó asociacion. Nos dirigimos á V. pretendiendo la suya, y esperamos de su atencion se sirva manifestarnos si con este objeto podemos contar con su cooperacion, así como V. puede disponer del respeto y consideracion con que lo distinguen sus afectosimos s. s. q. b. s. m., Presidente, Manuel de Lara y Cárdenas.—El Marqués de la Corte.—El Marqués de Gelo.—El Barón de Fuente de Quinto.—Juan Rodríguez Móticas.—Fausto Garcia Lopera.—Fernando Madariaga.—Manuel Cabezas.—Miguel Braña, Secretario.»

—Correos.— De un dia á otro se volverán á establecer las oficinas de Correos en su antigua casa de la calle de Góngora, separándose por completo del Telégrafo, y de las demás oficinas del Gobierno.

—Patriotismo.— Centro hispano-ultramarino.— tiene el pueblo cordobés. —Aunque eso muy bueno sea, — que falta... yo lo sé.

—Bailes.— Ya están definitivamente acordados los dos bailes de máscaras que han de tener lugar en las noches de los dias primero y último de carnaval en los elegantes salones del Círculo de la Amistad.

—Cuidadito.— Las aguas y el tiempo de estos dias ha dejado muy mal paradas algunas casas viejas que se hallan en estado ruinoso. Bueno fuera un reconocimiento que evitara algunos desastres.

—Degradacion.— Parece que en la noche del Domingo produjo la embriaguez gran número de escandalos y detenciones. La represion de este repugnante vicio seria un gran bien social.

—Granos.— Hé aquí su precio medio en esta provincia durante el mes de Noviembre último: fanega de trigo nueve pesetas ochenta y dos céntimos: de cebada cinco y ochenta y tres: de centeno ocho y cincuenta: de maiz ocho y cincuenta y nueve: arroba de garbanos cuatro y ochenta y ocho: de arroz cinco y veinte uno.

—Causa.— Se ha elevado á plenario la causa que se instruye por violacion de domicilio verificado en casa de un vecino del barrio del Acazár Viejo en el mes de febrero próximo pasado, por un sereno y varios individuos de la suprimida partida de seguridad de la que fué jefe D. Mariano de Lúque.

—No hay deuda.— Ha sido preso en Valencia un individuo de Córdoba como prófugo de una de las últimas quintas.

—Nombramiento.— Para la vacante que resulta por fallecimiento del Magistrado de Burgos D. Lucas Fer-

andez, ha sido nombrado en su lugar nuestro apreciable amigo D. Antonio Garijo, ex diputado á Cortes.

—Vabien.— Apesar del mal tiempo y de la constancia de las lluvias, el teatro principal continúa muy favorecido, nos alegramos mucho, pues con estos antecedentes no será difícil que tengamos quien forme una buena compañía para la temporada de primavera.

—A cobrar.— Se ha mandado abonar á los contratistas de correos de seccion de Córdoba la mensualidad correspondiente al mes de junio de ochocientos sesenta y nueve.

—Subasta.— El veinte de Febrero próximo se subasta en las casas consistoriales de Rute una aranzada de tierra estacada nueva y alguna viña en el partido de Espartosa, de aquel término, apreciada en mil seiscientos cuarenta reales.

—Ole!— Las bailarinas del teatro del Gran Capitan fueron obsequiadas en la última funcion con multitud de palomas que les fueron arrojadas al terminar una de las piezas. —Ejámenes.— Del quince al veinte de febrero próximo se verifican exámenes extraordinarios en la Universidad libre de Córdoba.

—Hoy de los otros.— La creacion última del Guadalquivir ha causado gran daño en varias fincas de sus orillas, y ha arrastrado mucha materia que se está recogiendo y se han de al efecto varias órdenes por la autoridad.

—Personal.— Ha sido nombrado D. Francisco Ambrona y Helgail de la clase de terceros con destino á la seccion de Fomento de esta provincia.

—Los bastones.— En Francia, Inglaterra, Italia y Alemania está prohibido antrar con bastones en los teatros. En Córdoba debería imitarse este ejemplo.

—Fiesta solemne.— La congregacion del Santo Cristo y San Alvaro, lora por el culto debido á Ntra. Sra. ha proyectado celebrar en su dia de ex-convento de Santo Domingo de la-costa la conmemoracion de la Purificacion de Maria, con toda la solemnidad y ceremonias que en otros tiempos se celebraba. Despues de concluida la fiesta se rifaran varios objetos, algunos de ellos de china, y todos de un merado gusto. No dudamos que el tóxico pueblo de Córdoba acudirá en masa y asistirá á estos cultos, como perán confiadamente los hermanos de dicha congregacion, al hacer grandes sacrificios para realizar su propósito con el esplendor que se debe á Madre de Dios en una de sus mas santas y sentidas advocaciones.

—Encantos.— Erase un verde do, —laberinto de encantos celestiales —un giguero pintado, —sobre un bol posado —entouaba canciones naturales. —Añi se respiraba, —entre la brisa juguetona —que tuótro besaba, —aroma que brotaba los restos de alguna merendona. —cabe la orilla —de un manso arroyo tranquilas aguas, —donde salta una diña, —a falta de sombrilla —te quoy el sol con el paraguas. —De dia dichoso —en mi memoria que un recuerdo; —Recuerdo venturoso. —Adios, angel hermoso; —porque si te vi... ¡ya no me acuerdo!

Variedades.

CAPRICHOS DE LA NATURALEZA.

La naturaleza tiene también sus extravagancias lo mismo que los hombres y los demás seres que pueblan el universo; porqué aun cuando tiene sus reglas invariables, no le falta alguna escepcion.

En el siglo XVII existió en Alemania una «Academia imperial de los curiosos de la naturaleza.» Sus trabajos, llenos de sabiduria y de hechos singulares, se publicaron en 14 volúmenes en 4.º en 1670 y 1755 en Leipzig, Jena, Francfort y otras ciudades. En dichas Memorias se encuentran multitud de singularidades, de las que vamos á extraer las mas notables para los lectores del Diario de Avisos de Valencia.

Manuaghetta, médico del emperador de Alemania Fernando III, conoció á un hombre que tenía tan gran antipatía á la música, que cuando oia tañer la lira, se veía atacado de un derrame de orina que no podía detener.

Un cura de Sinesia, se reía á carcajadas tan immoderadas cuando le servian cierta clase de pasteles muy comunes en aquel país, que hubiera muerto de

18

Todos los empleados á su vista se quedaron de pié, inmóviles, helados: el silencio era profundo, solemne, y fácilmente se adivinaba que entre todos aquellos hombres se ventilaba una cuestion de vida ó muerte...

El fabricante de fundicion nada quiso oír ni ver: adelantóse con sombrero puesto, y con el mismo tono de altanería antes usado, exclamó: —Son mas de las diez.

Nadie contestó, y Mr. de Clameran se disponia á proseguir cuando aperció al banquero y se dirigió á él.

—Gracias á Dios que puedo veros, —dijo.— No es poca fortuna. Esta mañana he venido y la caja estaba cerrada, el cajero no habia venido y vos habiais salido.

—Os han engañado, caballero: yo estaba en mi despacho.

—Sin embargo, me han asegurado lo contrario, y este jóven ha sido quien me lo afirmó.

Y al hablar así designaba á Cayillon.

19

—Basta! —dijo el banquero. Las disculpas son inútiles. No hay en negocios relaciones ni amigos. Os debo, no estoy en fondo; vos teneis prisa, nada mas justo; estais en vuestro derecho. Seguid á mi dependiente y os pagará.

Despues volviéndose á todos los presentes repuso: —Vosotros, señores, á vuestras ocupaciones.

En un instante, la pieza que precedia á la caja, y habia sido invadida por todos los empleados, atraidos por la curiosidad, quedó despejada, y solo los que en ella trabajaban se quedaron cada uno en su mesa.

Bajo el peso de los graves sucesos que se habian seguido en un momento, Mr. Fauvel paseaba con agitacion, dejando escapar por momentos alguna exclamacion sorda.

Próspero permanecía de pié apoyado en la pared, pálido, anonadado, con la mirada fija, como si hubiera perdido hasta la facultad de pensar.

20

últimas palabras de Próspero, y leia la ofensiva duda en todos los semblantes.

—¡Oh! tranquilizaos, caballero, —dijo vivamente á Mr. de Clameran; —mi casa tiene recursos para hacer frente á ese crédito; haceme el gusto de aguardar.

Y salió, subió á su despacho y al cabo de cinco minutos volvió con una carta en la mano y un libro de papeles.

—¡Pronto, Conturier! —dijo á uno de sus empleados, —tomad mi carruaje y marchad á casa de Mr. Rothschild: entregadle la carta y los títulos estos y á cambio os dará 30000 francos, que entregareis á este caballero.

21

—Eso, despues de todo, nada le, —añadió Clameran. —Vuelvo á casa y no solo la caja sigue cerrada sino que hasta me niegan el acceso en las oficinas. He pasado por el ma de la orden de los criados y pero que me digais si puedo tener mis fondos ó no.

Mr. Fauvel escuchaba todo temblando de cólera, y de que estaba se puso carmesí: su bargo procuró contenerse y dijo voz sorda.

—Es agradecería como un especial que me concedierais un plazo.

—Recordad que me habia dicho...

—Si, ayer; pero hoy por la mañana, en este instante me diceis que soy víctima de un robo de 30000 francos.

Mr. de Clameran sonrió con ironía. —Y deberé esperar tiempo? —El necesario para ir al

De la Correspondencia de España de 29 copiamos las noticias y partes siguientes: Parece, segun un colega, que el señor Topete ha renunciado el gran cordon de la Legion de Honor, con que habia sido agraciado por el presidente de la vecina republica.

Algo habrá.—Las autoridades de esta provincia encargan la captura del joven Cristóbal de Córdoba, vecino de Espejo. Obras.—Se van a reparar las casas de Ayuntamiento de Villanueva del Rey. El diez y siete de Marzo se subastan las obras por el tipo de dos mil quinientos sesenta y seis pesetas y seis céntimos.

trescientos ocho kilómetros; la electricidad cuatrocientos sesenta kilómetros. En vista de estas velocidades, para dar una vuelta alrededor de la tierra un soldado que caminase día y noche a paso de marcha gastaría un año y treinta y seis días; y en camino de hierro de treinta a cuarenta días. El sonido en el aire emplearía treinta y dos y media horas; una bala de artillería veinte y una y tres cuartillos horas; la luz y la electricidad poco mas de un décimo de segundo. La luz corre setenta y siete mil leguas por segundo. La electricidad mas de mil kilómetros por id. Un caballo á escape veinte kilómetros por hora. Un buque de vapor catorce metros por segundo; id. de velas diez metros. La tierra gira con velocidad de ocho mil leguas por hora; la cantidad de aire que respiramos es de diez metros cúbicos por hora.

Universidad libre de Córdoba.

Desde el día 15 al 20 del próximo Febrero se verificarán en la Universidad libre de esta capital exámenes extraordinarios ante los mismos jurados que se constituyeron en los ordinarios de Setiembre último.

Lo que se hace saber á fin de que los interesados se presenten en los quince primeros días del citado mes en esta Secretaría general á proveerse de las respectivas papeletas.

Córdoba 30 de Enero de 1872.—El secretario general, Francisco Barbudo.

Administracion del Matadero y carnicerías. Semana del 18 de Enero de 1872. Extracto de la cuenta de dicha semana rendida por esta administracion de las cabezas de ganado vacuno, lanar y cabrio destinadas al consumo público, y movimiento que ha tenido la Bolsa de Quiebras.

Table with 2 columns: Resas degolladas, Su peso. Rows include 46 cabezas de ganado vacuno, 140 id. de lanar y cabrio, Total consumo, and Movimiento de la bolsa de quiebras.

Suplemento hecho en la presente. 2957 6

Existencia que resulta para enfrente. 8,024 24

En la oficina de dicha Administracion se hallan detallados los pormenores de este resumen.

Córdoba 25 de Enero de 1872.—El Administrador, Francisco Serrano.

Boletín religioso.

—Hoy.—San Pedro Nolasco, fundador.

—JUBILEO CIRCULAR.—Hoy, iglesia auxiliar de la Merced por su fábrica.

—Hoy se celebrará una solemne fiesta á San Pedro Nolasco en la Iglesia de San Juan de Letran, á las diez, en la que predicará el Sr. D. Manuel Bravo; y por la noche á las oraciones se principiará su novena.

—Hoy á las diez se celebrará una solemne funcion en la iglesia auxiliar de la Merced á San Pedro Nolasco, en la que predicará el Sr. D. Rafael Zurbano.

—Los asociados á la corte de Maria visitarán hoy la imagen de Ntra. Sra. del Amor Hermoso, tutelar de la Asociacion.

Espectáculos.

TEATRO PRINCIPAL.

Gran funcion para hoy.—Setenta y seis de abono.—Se pondrá en escena la interesante zarzuela en tres actos, Un estudiante en Salamanca.—A las ocho.—Palcos, 40 rs.—Plateas, 30.—Butacas, 4.—Lunetas, 3.—Delanteras, 1.—Entrada al piso bajo, 3 rs.—Idem al alto, 2.

CAFE-TEATRO DEL RECREO.

Funcion para hoy. La comedia en un acto, De potencia á potencia.—La comedia en un acto, Malas tentaciones.—La comedia en un acto, Fe, esperanza y osadía.—A las 7 y 1/2.—Entrada sin consumo, 2 rs.

Correo de ayer.

La Gaceta del 29 no publica ningun decreto ni disposicion de interes general.

De La Correspondencia de España de 29 copiamos las noticias y partes siguientes: Parece, segun un colega, que el señor Topete ha renunciado el gran cordon de la Legion de Honor, con que habia sido agraciado por el presidente de la vecina republica. Paris, 28.—Los comités de la suscripcion abierta para obtener la evacuacion del territorio se multiplican. Ardientes adhesiones llegan del extranjero. La Gaceta de Francia dice que el conde de Chambord fijará su residencia mas cerca de Francia. El Sr. Luis Blanc ha escrito una carta á los electores de Córcega combatiendo la candidatura del señor Rouher. Roma, 28.—Confirmase el rumor de la reconciliacion del Papa con el emperador de Rusia, á consecuencia de la acogida que se dispuso en el Vaticano al gran duque Miguel. El gobierno italiano ha renunciado á su propósito de espropiar la basílica de San Vitale, y ha mandado retirar á los gendarmes. El superior general de los trinitarios ha remitido al Papa 44,525 francos en nombre del arzobispo de Manila y de los habitantes de las islas Filipinas. Los telegramas de Barcelona recibidos hoy han por completamente restablecida la calma, ligeramente alterada ayer por los consumos, y se espera que no ocurra mas novedad. Los periódicos de Roma desmienten la noticia dada por algunos diarios extranjeros de que el gobierno francés ha pedido al italiano esplicaciones acerca de los proyectos militares en Italia. Muchos diputados de la Asamblea francesa pertenecientes á la derecha y al centro derecho se muestran opuestos al proyecto de nombrar un vicepresidente de la república. Ayer recibió el gobierno el siguiente despacho telegráfico dan do cuenta de algunos desórdenes ocurridos en Barcelona: El gobernador de Barcelona al excelentísimo señor ministro de la Gobernacion: Hoy ha habido movimiento en algunas calles de esta ciudad con motivo

Me atrevo a asegurar á V. E. que no tendrá consecuencias esta mezquina tentativa. Los tribunales funcionan desde el anochecer, y ya se van vislumbrando las influencias que intentan mover las masas ignorantes é incautas. Comunico todo lo ocurrido á V. E., mas que por lo que en sí vale, á fin de evitar toda sorpresa que pudiese alarmar infundadamente al gobierno. Descanse V. E. en mi celo y vigilancia. La Epoca, refiriéndose á noticias de Viena, publica una reseña de la clase de vida que en el colegio teresiano hace el principe Alfonso, el cual adelanta rápidamente en sus estudios. Antes de entrar en el referido colegio ha visitado á los archiduques y ha sido recibido por los emperadores con muestras de singular cariño, acompañándole el duque de Sexto, quien sacrificando sus intereses, permanecerá algun tiempo á su lado. Leemos en la Epr... se es tablezcan en Pau... int- pensier, que no ce los médicos sobre conveniente para la sa Cristina. IMP. DEL DIARIO DE CORDOBA.

MERCADOS.

Bolsa de Madrid. Cotizacion oficial del 29. Consolidado, 28.80. Deuda del personal, 37.50. Bonos, 78.80. Acciones del Banco de España, 178.00. Cordoba. Trigo, de 37 á 40. Cebada, de 24 á 26. Habas, á 38. Garbanzos, de 66 á 70. Escanda, de 24 á 22. Maiz de 44 á 45. Albarjonas, de 32 á 34. Alpieste de 50 á 50. Carne de vaca á 40 cuartos libra. Id. de cerpo á 32. Aceite en los molinos, á 43. Idem en la ciudad, á 50. Jabon blanco, á 46 cuartos libra. Sevilla. En la Alhondiga.—Trigo de 39 á 53. Cebada de 23 á 23 1/2. Habas de 33 á 35. Aceite de 42 á 43 1/2. PERNEO. Existencia del día 26, 1472.—Entrados el día 27, 19.—Total, 1491.—Vendidos, 132. Quedan para el día 28, 1359.—Precios: de 38 0/2 á 40 0/0 cuartos libra. Málaga. Trigo de 46 á 58. Cebada de 22 á 25. Habas de 40 á 54. Aceite de 45 á 48. Jerez. Trigo de 45 á 50. Cebada de 22 á 24. Habas de 36 á 37. Aceite de 50 á 56. Jaca. Trigo de 41 á 45. Cebada de 21 á 24. Habas de 34 á 40. Aceite de 45 á 50.

CORREOS.

ENTRADAS. De Madrid y su carrera á las 12 y 14 minutos de la tarde. De Cádiz y su carrera y de Sevilla y la raya á la una y 40 minutos de la tarde, y á las once y 30 minutos de la noche. De Málaga y su carrera á la una y 34 minutos de la tarde, y á las 10 y 23 minutos de la noche. De los pueblos de la sierra á la una de la madrugada.

SECCION COMERCIAL.

SALIDAS. Para Madrid y su carrera á las dos y 23 minutos de la tarde. Para Cádiz y su carrera, Sevilla y la raya á las diez y diez minutos de la tarde y á las 4 y 30 minutos de la misma. Para Málaga y su carrera á las 2 de la tarde, y á las 6 y 40 minutos de la mañana. Para los pueblos de la sierra á las doce de anoche. Horas de recoger la correspondencia.—A las diez y 30 minutos de la mañana. Doce de la tarde y diez de la noche.

FERRO-CARRILES.

De Córdoba á Madrid. Habrá dos trenes diarios. El uno, que conduce el correo, saldrá de Córdoba á las 2 y 23 minutos de la tarde, y llegará á Madrid á las 6 y 5 minutos de la mañana. De Madrid saldrá á las 9 de la noche y llegará á Córdoba á las 12 y 44 minutos de la tarde. El otro tren saldrá de Córdoba á las tres de la madrugada y llegará á Madrid á las 9 y 48 minutos de la noche. De Madrid saldrá á las 7 de la mañana y llegará á Córdoba á las dos de la madrugada. Precios: en primera clase 194 rs. 50 céntimos; segunda clase 150 rs. 75 céntimos; tercera clase 92 rs. 50 céntimos. De Córdoba á Sevilla. Habrá tres trenes diarios. El primer tren sale de Córdoba á las 6 y 55 minutos de la mañana y llega á Sevilla á las 12 y 55 minutos de la tarde. Sale de Sevilla á las 6 de la mañana y llega á Córdoba á las 12 del día. El segundo tren sale de Córdoba á las dos y 40 minutos de la tarde, y llega á Sevilla á las 5 y 33 minutos de la misma. Este tren conduce directamente á Cádiz. De Sevilla sale á las 10 y 15 minutos de la mañana y llega á Córdoba á las 6 de la mañana y llega á Córdoba á las 12 del día. El tercer tren sale de Córdoba á las 4 y 30 minutos de la tarde y llega á Sevilla á las 10 y 30 minutos de la noche. De Sevilla sale á las 5 y 35 minutos de la tarde, y llega á Córdoba á las 14 y 35 minutos de la noche. Precios de Córdoba á Sevilla y vice-versa.

SECCION COMERCIAL.

Primera clase, 57 rs. 75 céntimos. Segunda clase, 43 rs. 75 céntimos. Tercera clase, 26 rs. El primer tren solotendrá lugar los martes, jueves, sábados y domingos; y los miércoles, viernes, domingos y domingos. De Córdoba á Málaga. Habrá dos trenes diarios. El primero saldrá de Córdoba á las 5 y 40 minutos de la mañana; llegando á Málaga á las 12 y 38 minutos de la misma. De Málaga sale á las 7 y 30 minutos de la mañana, y llega á Córdoba á la una y 31 minutos de la tarde. El segundo tren sale de Córdoba á las 2 de la tarde, y llega á Málaga á las 8 y 1 minuto de la noche. De Málaga sale á las 3 y 25 minutos de la tarde, y llega á Córdoba á las 10 y 23 minutos de la noche. Precios de Córdoba á Málaga y vice-versa. Primera clase, 93 rs. 50 céntimos. Segunda clase, 70 rs. 25 céntimos. Tercera clase, 42 rs. 50 céntimos.

SECCION DE BOBADILLA A ARCHIDONA.

Hay dos trenes diarios. Saldrán de Bobadilla á las 9 de la mañana, y á las 6 y 28 minutos de la tarde. Llegarán á Archidona á las 10 y 20 minutos de la mañana, y á las 7 y 49 minutos de la noche. Saldrán de Archidona á las 6 y 55 minutos de la mañana y á las 4 y 20 minutos de la tarde; y llegarán á Bobadilla á las 8 y 15 minutos de la mañana y á las 5 y 40 minutos de la tarde.

SECCION DE LOJA A GRANADA.

Hay dos trenes diarios. Saldrán de Loja á las 5 de la mañana y á las 3 y 20 minutos de la tarde. Llegarán á Granada á las 6 y 51 minutos de la mañana y á las 5 y 14 minutos de la tarde. Saldrán de Granada á las 9 y 20 minutos de la mañana, y á las 9 de la noche, y llegarán á Loja á las 11 y 44 minutos de la mañana, y á las 10 y 54 minutos de la noche.

SECCION DE CORDOBA A BELMEZ.

Abierta á la explotacion la seccion de este ferro-carril comprendida entre la Venta de la Alhondiguilla y Belmez, habrá un tren diario, por ahora, en combinacion con las líneas de Belmez á Almorchon y de Ciudad-Real á Badojos. Saldrá de Belmez para la Alhondiguilla á las 6 y 15 minutos de la tarde; y de la Alhondiguilla para Belmez á las 6 y 40 minutos de la mañana. Hay un servicio de Diligencias entre Córdoba y la Alhondiguilla en combinacion con dicho ferro-carril.

Diligencias-correos de Córdoba a la Alhondiguilla.

Tiene establecido un servicio diario desde Córdoba a la Alhondiguilla en combinacion con el ferro-carril de Belmez y los de Extremadura, la Mancha y Portugal. La salida de los carruages será á las once y media de la noche. Las administraciones, á cargo de los señores Viguera hermanos, se hallan establecidas calle del Ayuntamiento 12 y Ambrosio de Morales, frente al café Suizo. Precios de asientos.—Berlina, 48 rs.—Interior, 32.—Cupé, 24.

CAMPANADAS.

que en caso de incendio deben dar las Parroquias de esta capital para que se distinga aquella en que ocurre el mismo. Catedral, 1.—S. Pedro, 2.—S. Andrés, 3.—S. Lorenzo, 4.—Santa Marina, 5.—San Nicolas de la Villa, 6.—S. Miguel, 7.—Compañia, 8.—S. Juan, 9.—Agerquia, 10.—Santiago, 11.—Magdalena, 12.—Espiritu Santo, 13.—S. Basilio, 14.—Merced, 15. Para los incenios en despoblado se darán como señal tres golpes con la campana mayor en las parroquias de la Catedral, San Nicolas de la Villa, Salvador, Santa Marina y San Andres, cuyas tres campanadas alternarán por espacio de una hora con el volteo de una esquina.

COSARIOS.

Nota de las posadas en que paran los cosarios de los pueblos que se expresan: POSADA DE SAN PABLO. Porcuna y Cañete.—Benito Garrido y Garrido. Lopera.—Pedro Ortega. POSADA DE SANTA MARTA. Bujalance.—Francisco Beusala. Ahora.—Juan Espejo. Carpio.—Fidel Charquero. Pedro Abad.—Francisco Castilla. POSADA DE SAN ANDRÉS. Villa del Rio.—Francisco Real. POSADA DE LA PULLA. Montalvan.—Cristóbal Mariscal. Castro.—Jose Toribio y Lorente. Rambla y Montalvan.—Francisco Guadix. Hinojosa.—Francisco Gonzalez, Manuel Delgado y Diego Murillo. Pozoblanco.—Josquin y Martin Redondo y Antonio Laureano.

POSADA DE LA MADERA.

Lucena.—Julian de Alba. Castuera.—Juan Matamoros. Pedroches y Almacer.—Juan José Lopez. Priego.—Cecilio Arenas. Luque y Granada.—Mateo Morin. Montoro.—Francisco Luque. POSADA DE LAS YERBAS. Villanueva de Córdoba.—Bartolomé de Castro y José Jurado y Romero. Doña Mencía.—Cristóbal de Navas. Carlota.—Francisco de la Cruz. Baena.—Andrés Babadan. POSADA DEL POTRO. Baena.—Isidro Colodrero. Priego.—José Reina y Panadero. Rambla.—Andrés Antonio Aguilera. Rojiza.—Salvador Dieguez. Montalvan.—Agustín Robles. PARADOR DEL TORO. San Sebastian de los Ballesteros.—Juan Antonio Gomez y Sanchez. Cañete de las Torres.—Manuel Gutierrez Rueda. Osijo.—Francisco Diaz y Luis Aguilar. Fernan-Núñez, José Serrano, Antonio Toledano, Alfonso Rubio y Juan Garcia. Palma del Rio.—Juan Perez. Montalvan.—Ildefonso Robles. POSADA DE SAN RAFAEL. Villafranca.—Juan Misas y Torres. Domingo de Mora, cosario de Córdoba á Montilla, calle de la Cara, núm. 28, en la Pescadería. Montalvan.—Juan Castellano y Jurado. POSADA NUEVA DE SAN PABLO. La Carlota.—Juan de la Cruz. POSADA DE SAN ANDRÉS. Villa del Rio.—Pedro Moyano. Hinojosa.—Esteban Jurado. Villafranca.—Manuel Adamúz. FRANQUEO de la correspondencia. CARTAS para el interior de las poblaciones. Donde está establecido, hay que ponerles un sello de 25 milésimas de escudo, sea cualquiera su peso, y por estas no se pagará el cuarto llamado del cartero. Para todos los pueblos de la Península é islas adyacentes. El franqueo es obligatorio. Un sello de 50 milésimas de escudo por cada diez gramos. Certificadas.—Ademas de los sellos de franqueo otro de 200 milésimas de escudo. Para Cuba y Puerto Rico.—Un sello de 10 milésimas de escudo por cada diez gramos. Certificadas.—Además del franqueo, un sello de 400 milésimas de escudo. Para las islas Filipinas.—Un sello de 200 milésimas de escudo por cada 10 gramos. Por los vapores ingleses.—Un sello de 100 por milésimas de escudo cada 40 gramos.

SECCION DE AVISOS.

Venta. En la calle de San Apolito...

Aviso. Se alquilan carrajes para dentro y fuera de la poblacion...

Arrendamiento de un cortijo. Roma 28...

Arrendamiento Parades. del Sr. Juan de este año se arrienda...

Compras. Se compran trapos de todas clases en la plaza del Trovador...

Colchones. En la carrera del Puente número 48...

Caligrafía. Se dan lecciones a domicilio de letra inglesa, francesa y española...

Colocacion. Un joven de 30 años desea colocarse de escribiente...

Arrendamiento. Se oye proposiciones hasta el 2 de Febrero proximo...

Arrendamiento. Desde el día se arriendan habitaciones en la calle de las Palmas...

Interesante. El dueño del establecimiento de géneros comprado del Sevillano...

Almoneda. La hay de muebles de lujo y de todas clases...

Venta. Se vende una casa número 44, en las Siete Revueltas de Santiago...

Arrendamientos. Desde primero de Enero de 1877 se arrienda el cortijo de Teba...

Venta. Se venden un par de guarniciones para dos caballos...

Venta. Se venden dos perfiles de recamo de cuatro caras...

Arrendamiento de casas. Desde San Juan proximo se arrienda la casa número 2...

Venta. La de una casa calle de José Rey...

Juegos completos de loteria. Se acaban de recibir sumamente economicos en la libreria del «Diario»...

EL ROB DEL DOCTOR GREEN.

Está reconocido por los médicos que lo administran y por los enfermos que lo han sabido usar como el verdadero, legítimo y pronto remedio contra la sífilis...

SOCIEDAD GENERAL DE TRASPORTES MARITIMOS POR VAPOR.

Servicio mensual y rápido desde Barcelona y Gibraltar a Montevideo, Buenos-Ayres y Rosario de Santa Fé.

Salidas de Barcelona el 16, y de Gibraltar el 18 de cada mes. Travesía en 26 días. Precios de pasaje desde Barcelona hasta Rio-Janeiro, Montevideo y Buenos-Ayres...

LA FAMA CORDOBESA.

Fábrica de licores, aguardientes anisados, almancen de vinos de todas clases...

LICORES DEL PAIS. Menta, Flor de anís, Yerba buena, Perfecto amor. Cuatro frutas, Curazao, Rosa blanca...

LICORES SUPERFINOS. Curazao, Aromas de Sierra Morena, Anisete, Crema de café sacada al vapor...

LICORES ESTRANGEROS. Marrasquino de Zahara, Cassis, Bénédictine, Cognac legítimo...

VINOS DEL PAIS. Montilla de primera, Tintillo de uva, idem de pasas, Moscatel, Pedro Gimenez...

Rob beyveau intellectuel, autorizado en Francia, en Austria, en Belgica y en Rusia.

Arrendamiento. El del cortijo del Cabaño, propio de la Excmo. Señora Marquesa viuda de Guadalupe...

Venta. Se venden especiales garbanos para siembra, almacen calle del Liceo número 52...

Interesante. Desde el día se vende en la fábrica de Duernas...

Guía del médico práctico. Resumen general de patologia interna de terapéutica...

Papel del Estado. Se venden varios títulos pequeños de Decada...

Aranceles para los Juzgados municipales. de 19 de Julio de este año...

Venta. Por capitalización ó en los términos mas convenientes para el comprador...

Almanaque ilustrado. En la libreria del DIARIO DE CORDOBA se ha recibido...

Arrendamiento. Para el día se arrienda la casa número 24...

Almoneda. Se venden un par de guarniciones para dos caballos...

Arrendamiento. Desde el día se arrienda la casa calle de la Feria número 75...

Almoneda. Se venden un par de guarniciones para dos caballos...

Arrendamiento. Desde el día se arrienda la casa calle de la Encarnación número 42...

Almoneda. Se venden un par de guarniciones para dos caballos...

Arrendamiento. Desde el día se arrienda la casa calle de la Encarnación número 42...

Almoneda. Se venden un par de guarniciones para dos caballos...

Arrendamiento. Desde el día se arrienda la casa calle de la Encarnación número 42...

Almoneda. Se venden un par de guarniciones para dos caballos...

Arrendamiento. Desde el día se arrienda la casa calle de la Encarnación número 42...

Almoneda. Se venden un par de guarniciones para dos caballos...

Arrendamiento. Desde el día se arrienda la casa calle de la Encarnación número 42...

Almoneda. Se venden un par de guarniciones para dos caballos...

Salud a los dicamentos. Ninguna sea recien...

Seis. de y no irrita, economiz. reces, su precio en medicinas.

Los bizcochos de Revalenta, que pueden comerse en cualquier tiempo...

La Revalenta al chocolate produce apetito, buenas digestiones...

Depósito general en Córdoba, Francisco de Avilés, farmacéutico...

Carbon de encina. Se venden de 600 a 2.000 arrobas...

Se venden de 600 a 2.000 arrobas, existentes en Villa de Guadalupe...

Se venden de 600 a 2.000 arrobas, existentes en Villa de Guadalupe...

Se venden de 600 a 2.000 arrobas, existentes en Villa de Guadalupe...

Se venden de 600 a 2.000 arrobas, existentes en Villa de Guadalupe...

Se venden de 600 a 2.000 arrobas, existentes en Villa de Guadalupe...

Se venden de 600 a 2.000 arrobas, existentes en Villa de Guadalupe...

Se venden de 600 a 2.000 arrobas, existentes en Villa de Guadalupe...

Se venden de 600 a 2.000 arrobas, existentes en Villa de Guadalupe...

Se venden de 600 a 2.000 arrobas, existentes en Villa de Guadalupe...

Se venden de 600 a 2.000 arrobas, existentes en Villa de Guadalupe...

Se venden de 600 a 2.000 arrobas, existentes en Villa de Guadalupe...

Se venden de 600 a 2.000 arrobas, existentes en Villa de Guadalupe...

Se venden de 600 a 2.000 arrobas, existentes en Villa de Guadalupe...

Se venden de 600 a 2.000 arrobas, existentes en Villa de Guadalupe...

Se venden de 600 a 2.000 arrobas, existentes en Villa de Guadalupe...

Se venden de 600 a 2.000 arrobas, existentes en Villa de Guadalupe...

Se venden de 600 a 2.000 arrobas, existentes en Villa de Guadalupe...

Se venden de 600 a 2.000 arrobas, existentes en Villa de Guadalupe...